

MINH: Sobre el resultado electoral

Escrito por Movimiento Independentista Nacional Hostosiano
Miércoles, 09 de Noviembre de 2016 06:51



"El gran vencedor lo fue la abstención. Cuarenta y cinco de cada cien electores inscritos—un total de 1,302,218 electores— no fueron a votar, lo que es una cifra sin precedente en la historia moderna de Puerto Rico".

El análisis inicial de la Comisión Presidencial del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) sobre el resultado de las elecciones generales celebradas ayer, 8 de noviembre, es el siguiente:

1. El gran vencedor lo fue la abstención. Cuarenta y cinco de cada cien electores inscritos—un total de 1,302,218 electores— no fueron a votar, lo que es una cifra sin precedente en la historia moderna de Puerto Rico.
2. Hay una crisis evidente de la credibilidad y pertinencia de los partidos políticos en Puerto

MINH: Sobre el resultado electoral

Escrito por Movimiento Independentista Nacional Hostosiano
Miércoles, 09 de Noviembre de 2016 06:51

Rico y un rechazo creciente a la forma en que se llevan a cabo los procesos electorales. En términos generales, todos los partidos políticos—PNP, PPD, PIP y PPT— sufrieron una significativa reducción de su base y el electorado desafecto optó por favorecer candidaturas independientes o por no votar.

3. Aunque se presenta a Ricardo Rosselló/PNP venciendo con un 42 por ciento de los votos, esa cifra se reduce a apenas un 22.6 por ciento del total de electores inscritos. El suyo será un gobierno minoritario y no representativo, por más que se pretendan manipular las estadísticas.

4. El discurso a favor de la estadidad salió fuertemente derrotado. Ante la debilidad de su candidato, el PNP dedicó incontables recursos a exaltar la estadidad durante el último mes de la campaña electoral, intentando infructuosamente que sus seguidores se sintieran motivados a salir a votar. Así las cosas, la estadidad obtuvo un escuálido 22.6 por ciento de votos. Incluso el 42 por ciento de quienes votaron es una cifra bastante menor que lo que el PNP ha alcanzado en anteriores elecciones. Definitivamente, el respaldo del que goza la estadidad entre el pueblo puertorriqueño es minoritario.

5. La contundente victoria de Carmen Yulín Cruz en San Juan constituye a su vez una gran derrota del anexionismo.

6. Celebramos como voces necesarias e importantes, la elección de los compañeros Juan Dalmau y Denis Márquez al Senado y la Cámara, respectivamente. Reconocemos la extraordinaria labor y esfuerzo desplegado por la candidata a la gobernación del PIP, María de Lourdes Santiago, que llevó el mensaje de la independencia a cientos de miles de hogares puertorriqueños. Desafortunadamente, una vez más la representación independentista en las elecciones—el PIP— con el respaldo de independentistas de otras organizaciones o no afiliados, obtuvo un reducido número de votos. Se hace evidente la necesidad de reconceptualizar la lucha de independencia en el plano electoral, rescatando como positivo el acercamiento que se dio durante los pasados meses entre diversos sectores del independentismo, lo que constituye un elemento indispensable para las luchas futuras.

7. Se abren posibilidades para el desarrollo de un movimiento amplio, soberanista, progresista y democrático, que enfrente con éxito a las tradicionales estructuras partidistas y que una voluntades a favor de la descolonización y la autodeterminación de Puerto Rico, en el cual podrían participar el sector independentista, los sectores independientes, sectores progresistas del PPD y otros sectores de nuestro Pueblo preocupados por el futuro de nuestra Patria. Es tiempo de lanzar puentes, de abrir espacios de comunicación, de hacer acercamientos, todo a favor de la Nación puertorriqueña.

8. Mientras tanto, se impone la mayor unidad patriótica y nacional para enfrentar a la Junta de Control Fiscal imperial, enemiga de todo nuestro Pueblo, que viene a empobrecer y a saquear y a llenar los bolsillos de Wall Street y los fondos buitres.

Héctor Pesquera Sevillano
Wilma Reverón Collazo
Julio A. Muriente Pérez

MINH: Sobre el resultado electoral

Escrito por Movimiento Independentista Nacional Hostosiano
Miércoles, 09 de Noviembre de 2016 06:51

Copresidentes MINH